

ISSN 2070-9773

КЛИО



KLIO



СОДЕРЖАНИЕ

ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ

- Лапина И.А., Ерошкина О.Н.* (Санкт-Петербург). Блокадные записки А.И.Маширова-Самобытника..... 13

ИСТОРИОГРАФИЯ

- Вашук Р.И.* (г. Пушкин, Санкт-Петербург). Советская историография византийского исихазма..... 23
- Щербакова М.Е.* (Санкт-Петербург). Причины распада СССР в китайском научном дискурсе 31
- Виноградов А.М.* (Владивосток). Деятельность органов внутренних дел по борьбе с экономической преступностью в 1991–2011 гг.: историография проблемы..... 40

ВСЕОБЩАЯ ИСТОРИЯ

- Кукиль Н.В.* (Москва). Германский вопрос глазами российской политической элиты на рубеже XIX-XX вв..... 46
- Маркова В.Н.* (Москва). Корейская диаспора Казахстана и Узбекистана в 1991-2020 гг.: сравнительный анализ общественных институтов и диаспоральных организаций двух стран 53

ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ИСТОРИЯ

- Кондаков Ю.Е., Федотьев Д.С.* (Санкт-Петербург). Православное палестинское общество против Б.П. Мансурова (часть 2) 59
- Яхимович С.Ю.* (Хабаровск). «Без рекомендации этого бандитского комитета граждане СССР на службу не допускались»: профсоюз автомобилистов в Северной Маньчжурии (1920 – 1931 годы) 65
- Воробьева Е.Е.* (Москва). Амнистия 1953 года: условия и сложности проведения ... 72
- Иванов В.Е.* (Владивосток). Реформирование структуры органов внутренних дел СССР в период перестройки (1985–1991 гг.) 76
- Шаронова В.Г.* (Москва). Свято-Николаевский Храм в Шанхае – Русский памятник Страдания, Любви и Веры 81

ИСТОРИЯ РЕГИОНОВ РОССИИ

- Почешхов Н.А., Хотко С.Х.* (Майкоп, Республика Адыгея). Социальный бандитизм черкесов после Кавказской войны (1865 – 1920-е гг.) 94
- Демидов А.В.* (Видяево н.п., Мурманская обл.). Финны Кольского полуострова (на материалах Урской колонии, вторая половина XIX – начало XX вв.) 109
- Халин А.А., Акимова Е.А., Кайнова Е.В.* (Нижний Новгород). У истоков советской речной милиции (1918-1921 гг.) (на материалах Волжской области – Нижнего Новгорода) 114
- Скочин А.В., Бородулина Е.В.* (Тюмень). Педагогическая деятельность в общеобразовательных учебных заведениях Тюмени (1956–1965 гг.) 121

<i>Рагимова П.Ф.</i> (Москва). Дагестанские переселенцы в Грузии: история и современность	129
---	-----

ИСТОРИЯ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

<i>Пилишвили Г.Д.</i> (Курск). Боевой путь народных ополченцев в кадровых частях Красной армии в 1941 - 1945 гг. на примере 2-й и 64-й гвардейских стрелковых дивизий	135
---	-----

ИСТОРИЯ КУЛЬТУРЫ

<i>Стабровская Л.Г.</i> (Курск). Место и роль музеев и библиотек в сфере экологического воспитания и образования населения Курской области с 1991 по 2014 гг.	143
--	-----

ПЕРСОНАЖИ ИСТОРИИ

<i>Шишкина Ю.И.</i> (Москва). Романтический герой аббатства Фонтхилл (готическое возрождение в жизни и творчестве Уильяма Бекфорда)	149
<i>Баканов А.В., Магомедханов М.М., Эмирова М.Н.</i> (Махачкала). Жизнь во имя науки (Памяти С.М. Соловьева)	155
<i>Ахрамович Н.В.</i> (Москва). Делегаты «Брюссельской» конференции Коммунистической партии Германии (октябрь 1935 г.).....	172

МНЕНИЕ

<i>Измозик В.С., Рудник С.Н.</i> (Санкт-Петербург). Великая Российская революция 1917-1922 гг. – современное осмысление исторических событий или «очередной псевдонаучный миф»?	184
<i>Подопригора Б.А.</i> (Санкт-Петербург). На полях ненаписанного романа, или Состоится ли красно-белое примирение?	191

РЕЦЕНЗИИ

<i>Озова Ф.А.</i> (Черкесск). Рецензия на книгу «История и художественная литература» / Отв. ред. А. Н. Сахаров; Институт российской истории РАН. (М., 2018. 360 с.)	196
<i>Ипполитов Г.М., Филатов Т.В.</i> (Самара). Увесистая научная пощечина тем, кто опошляет великий подвиг великого советского народа, спасшего мир от «коричневой чумы». Маргиналии на полях неординарного издания. [Рубцов, Ю.В. Обиды на Россию не имели. Штрафные и заградительные формирования в годы Великой Отечественной войны / Юрий Рубцов – М.: Вече, 2020 – 384 с.]	203

ЮБИЛЕИ

<i>Полторак С.Н., Зотова А.В.</i> (Санкт-Петербург). Служение исторической науке (к 75-летию профессора В.Ф. Солдатенко)	213
--	-----

CONTENTS

SOURCE STUDIES

- Lapina I.A., Eroshkina O.N.* (St. Petersburg). Blockade notes of A. I. Mashirov-Samobutnik..... 13

HISTORIOGRAPHY

- Vaschuk R.I.* (г. Пушкин, Санкт-Петербург). Soviet historiography of Byzantine hesychasm..... 23
Shcherbakova M.E. (St. Petersburg). The reasons of USSR collapse in Chinese academic discourse 31
Vinogradov A.M. (Vladivostok). The activity of the internal affairs bodies in the fight against economic crime in 1991–2011: historiography of the problem 40

GENERAL HISTORY

- Kukil N.V.* (Moscow). German Question Through Eyes of Russian Political Elite at Turn of XIX and XX Centuries 46
Markova V.N. (Moscow). Korean diaspora in Kazakhstan and Uzbekistan in 1991–2020. Comparative analysis of social institutions and diasporal organizations of both countries..... 53

NATIONAL HISTORY

- Kondakov Yu.E., Fedotiev D. S.* (St. Petersburg). Orthodox Palestinian Society against B.P. Mansurov (part 2) 59
Yakhimovich S.Yu. (Khabarovsk). “Without the recommendation of this bandit committee, citizens of the USSR were not allowed to serve”: the trade union of motorists in Northern Manchuria (1920 – 1931) 65
Vorobeva E.E. (Moscow). 1953 amnesty: conditions and difficulties 72
Ivanov V.E. (Vladivostok). Reform of the structure of the internal affairs bodies of the USSR during the perestroika (1985–1991) 76
Sharonova V.G. (Moscow). St. Nicholas Church in Shanghai is the Russian monument to Suffering, Love and Faith 81

HISTORY OF THE REGIONS OF RUSSIA

- Pocheshkhov N.A., Khotko S.H.* (Maykop, Republic of Adygea). Social banditry of the Circassians after the Caucasian War (1865 – 1920s) 94
Demidov A.V. (Vidyaev, Murmansk region). Finns of the Kola peninsula (on the materials of the Ursk colony, second half of the XIX – early XX centuries) 109
Halin A.A., Akimova E.A., Kainova E.V. (Nizhny Novgorod). At the Origins of the Soviet River Militia (1918–1921) (based on the materials of the Volga Region-Nizhny Novgorod)..... 114
Skochin A.V., Borodulina E.V. (Tyumen). Pedagogical activity in general educational institutions of Tyumen (1956–1965) 121
Ragimova P.F. (Moscow). Dagestani settlers in Georgia: history and modernity 129

HISTORY OF THE GREAT PATRIOTIC WAR

- Pilishvili G.D.** (*Kursk*). The combat path of the people's militias in the regular units of the Red Army in 1941-1945 on the example of the 2nd and 64th Guards Rifle Divisions..... 135

HISTORY OF CULTURE

- Stabrovskaia L.G.** (*Kursk*). The place and role of museums and libraries in the field of environmental education and education of the population of the Kursk region from 1991 to 2014..... 143

CHARACTERS OF HISTORY

- Shishkina Yu.I.** (*Moscow*). Romantic Hero of Fonthill Abbey (Gothic Revival in the life and work of William Beckford) 149
- Bakanov A.V., Magomedkhanov M.M., Emirova M.N.** (*Makhachkala*). Life in the name of science (In memory of S.M. Soloviev) 155
- Akhramovich N.V.** (*Moscow*). The Delegates of the Brussels Conference of the Communist Party of Germany (October 1935) 172

OPINION

- Izmozik V.S., Rudnik S.N.** (*St. Petersburg*). The Great Russian Revolution 1917-1922 - a modern interpretation of historical events or «another pseudoscientific myth»? 184
- Podoprigora B.A.** (*St. Petersburg*). On the Margins of an Unwritten Novel, or Will the Red and White Reconciliation Take Place? 191

REVIEWS

- Ozova F.A.** (*Cherkessk*). Review of the book: History and Fiction. Moscow: Russian History Institute of the Russian Academy of Sciences; Center for Humanitarian Initiatives, 2018. 196
- Hippolitov G.M., Filatov T.V.** (*Samara*). A weighty scientific slap in the face to those who vulgarize the great feat of the great Soviet people who saved the world from the «brown plague». Marginalia on the margins of an extraordinary publication. [Rubtsov, Yu.V. They had no grudge against Russia. Penalty and barrage formations during the Great Patriotic War. Moscow, Veche Publ., 2020 384 p.] 203

ANNIVERSARIES

- Poltorak S.N., Zotova A.V.** (*St. Petersburg*). Service to historical science (to the 75th anniversary of Professor V.F. Soldatenko)..... 213